

Jahresbericht 2024 der Präsidentin



In Bewegung

Geschätzte Mitglieder des HGV Samedan-Bever

Vor genau einem Jahr bin ich zur Präsidentin gewählt worden, nun schaue ich auf ein Jahr zurück, in dem in der Welt und auch bei uns einiges in Bewegung war.

Das Jahr war geprägt von internationalen Schlagzeilen, von geopolitisch schwierigen Zeiten, aber auch von einigen Themen, die uns im Engadin stark beschäftigten. So war beispielsweise das Spital und der Flughafen Samedan ein Dauerthema, diverse Sportanlässe fanden statt – und in Samedan wurden die Gemeindebehörden neu gewählt.

Der Vorstand hat sich im vergangenen HGV-Jahr rund zehn Mal physisch oder virtuell getroffen, zu Sitzungen oder zu einem kurzen Austausch.

Ein Rückblick auf die Schwerpunkte 2024

Wahlen Gemeindebehörden Samedan

An der letzten GV wurde beschlossen, dass sich der HGV aktiv in die Wahlen der Gemeindebehörden in Samedan einbringt. Der Vorstand hat sich intensiv mit möglichen Kandidierenden für den Gemeindevorstand und fürs Gemeindepräsidium befasst, vorsondert, angefragt, motiviert, eingeladen. Mit drei abtretenden Mitgliedern des Gemeindevorstandes entstand auch hier viel Bewegung.

Die bisherigen Mitglieder und die Kandidierenden haben wir zu einem Austausch eingeladen, haben alle befragt und uns ein Bild ihrer Schwerpunkte gemacht. Unsere HGV-Mitglieder haben wir in den Prozess eingebunden, haben Vorschläge zu Kandidaturen und zu Ideen eingeholt und zum Mitreden motiviert.

Wichtig waren dem HGV-Vorstand Schwerpunkte der Kandidierenden im Sinne der HGV-Philosophie wie die Wohnungssituation, Bildung, Wirtschaft und Arbeitsplätze, Fachkräfte und Berufsbildung sowie ein grundlegendes Interesse an den Menschen und den Unternehmen in Samedan.

Unter dem Motto: für ein fortschrittliches Samedan wurden die Bisherigen Gian Peter Niggli als Präsident sowie Alice Bisaz, Gian Reto Melchior und Paolo La Fata wie auch die Neuen Reto Roner, René Oswald und Duri Joos als Gemeindevorstände den Stimmberechtigten vorgeschlagen und gewählt.

Die bisherigen Mitglieder der GPK wurden ebenfalls wiedergewählt.

Der HGV hat anschliessend an die Wahlen die HGV-Mitglieder, den gewählten Gemeindevorstand und den Gemeindepräsidenten zu einem Apero eingeladen.

Berufsbildung

Ein Dauerthema des HGV ist die Berufsbildung. Ohne junge Menschen, die im Tal eine Lehre machen und den Engadiner Unternehmen als Fachleute zur Verfügung stehen, hätte unsere Wirtschaft ein massives Zukunftsproblem. Wir brauchen ausgebildete Berufsleute, um die Ansprüche an Qualität und Dienstleistung auch weiterhin zu gewährleisten.

Der Vorteil von jungen Einheimischen in den Lehrberufen und den Unternehmen ist nicht nur, dass sie das Tal und die Mentalität kennen. Auch falls ein Teil von ihnen nach der Lehre wegzieht, kommen doch einige wieder zurück in die Heimat – als gut aus- oder weitergebildete Berufsleute.

Der HGV hat die Wichtigkeit von Fachleuten schon länger erkannt und unterstützt seit letztem Jahr die Stiftung zur Förderung der Berufsbildung. Die Stiftung zeigt mit ihren Anlässen den Jugendlichen die Lehrberufe und die vielseitigen beruflichen Perspektive im Tal.

Die HGV-Mitglieder werden regelmässig über Anlässe informiert und erhalten einen Jahresbericht der Stiftung.

An der Stelle bedankt sich die Stiftung ganz herzlich für die grosse Unterstützung und den wertvollen Austausch.

HGV Oberengadin

Die Präsidentinnen und Präsidenten der Oberengadiner HGV trafen sich zweimal im letzten Jahr zu einem informellen Austausch. Aktuelle Themen und gemeinsame Anlässe wurden besprochen. Anfang April fand beispielsweise ein Abend zum Thema «Arbeitgeberattraktivität» in St. Moritz statt, zu dem alle Mitglieder eingeladen waren.

Vom Vorstand des HGV Oberengadin wie auch vom Vorstand des HGV Samedan-Bever wurde ich offiziell als Vertreterin der Oberengadiner HGV in Themen der Berufsbildung bestimmt, sei es gegenüber dem BGV oder weiteren Organisationen.

BGV

Als Präsidentin nahm ich an der Präsidentenkonferenz letzten Sommer in Chur teil, ebenso an der DV und an weiteren Veranstaltungen. Als Vertreterin der HGV besuchte ich einen Anlass zum Thema Berufsbildungsanlässe in den Regionen. Zu diesem Thema stehe ich in regem Kontakt mit dem BGV, auch um zukünftige Anlässe der Berufsbildung zu koordinieren und mögliche Synergien zu nutzen.

Ausblick

Grosse Bewegung entsteht auch im Vorstand. Drei Mitglieder treten, nach Ankündigung letztes Jahr, aus dem Vorstand zurück. Der neue Vorstand wird sich konstituieren, kurz- und mittelfristige Ziele definierten und Schwerpunkte für dieses Jahr festlegen. Dauerthemen sind die Arbeits- und Wohnsituation, die Berufsbildung und der Kontakt zu politischen Behörden.

Für interessante Anlässe sind mögliche Themen angedacht wie zum Beispiel Digitalisierung/KI in Unternehmen oder Entwicklung im Tourismus. Anregungen und Vorschläge von eurer Seite nehmen wir sehr gerne entgegen.

Ich freue mich auf ein spannendes, bewegendes Jahr.

Herzliche Grüsse

Eure Präsidentin Sandra Püntener

Samedan, 30.04.2025